
中超第十轮最
后一场比赛，上海
海港客场 3 比 0 力
克长春亚泰，取得
联 赛 五 连 胜 的 同
时，也将自己在积
分榜上的领先优势
扩大至6分。从赛
前全队上下无比重
视的态度，到赛中
看似轻易的过程，
海港能在客场击败

“苦主”，其实离不
开所有人的努力。

本周六晚，海
港将在上汽浦东足
球场迎来本赛季同
样保持不败的成都
蓉城。
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海港与亚泰一战，同样是武磊与
莱昂纳多之间的射手之争。此役之
前，两人均以七球的成绩并列射手榜
首位，不过在本轮当中，两人似乎都没
有进球运。

在来到中超前，莱昂纳多曾在日
韩联赛效力，此后他加盟中超山东泰
山队，不过在拥有多名外援的泰山阵
中，莱昂纳多并未获得太多机会，随即
租借加盟长春亚泰。身材不高，速度
也不算特别快的莱昂纳多，更多是靠
自己精湛的射术和禁区前合理的处理
球能力在联赛中拥有一席之地。客场
对阵沧州雄狮的比赛中，莱昂纳多上
演“帽子戏法”。反观武磊，七粒进球
来自六场比赛，分布较为均匀，而首轮

力克三镇的比赛中，武磊还连送
两次助攻。

周一晚的比赛中，运气没有
站在武磊一边，下半场比赛中他
先后两次射门分别击中立柱与横
梁。而上下半场比赛中，队友在
比分领先的情况下，也有意识地

为武磊创造机会，然而都没能如愿，加
之亚泰门将吴亚轲的出色发挥，令武
磊只能将进球希望寄托到下一场比赛
中。相比之下，莱昂纳多在蒋光太与
张琳芃的轮番“照顾”下，基本没有获
得什么机会，最接近破门的一次单刀
由于处理太过拖沓，被张琳芃铲球破
坏。看来，两人之间的竞争只能延续
到之后的比赛中。

“能够在客场赢下胜利，离不开
每个人的努力，我们从比赛一开始就
充分专注，大家按照主教练的部署去
执行。”张琳芃说。昨天中午，海港全
队返回上海，不过由于航班延误的关
系，直到下午才回到上海。下一轮的
对手成都蓉城比海港多出两天休息时
间，要想继续保持在积分榜上的优势，
海港需要抓紧休整和备战。“我们没有
时间太关注积分榜上的位置，因为比
赛一场接着一场，而且下半赛季还会
有杯赛、亚冠的赛事，我更加关心在11
月4日联赛结束的时候我们能在什么
位置。”主教练哈维尔表示。

“训练中的位置有很多个”
亚泰的首发阵容与前几场比赛变

化不大，细心的球迷发现，近几场比赛
中，海港主教练哈维尔通常不太会设
置一名正印中锋，而是在前场排出武
磊、保利尼奥、卡隆的三小组合，其中
保利尼奥的位置最为多变，仅就开场
站位来描述的话，巴西人甚至打起了
中锋。

当然，保利尼奥这个中锋，其实相
当于一个“伪中锋”，在武磊和卡隆各
居一侧的情况下，海港的前场进攻组
合更形似于无锋战术。这么做，能让
保利尼奥更大限度地留在前场，一方
面降低了他在中场拿球陷入对手重兵
上抢的风险，另一方面也能利用他的
脚下技术和控球，为队友制造机会。

“训练中，其实我的位置有很多个，至
于到了比赛时我具体去踢哪个位置，
还是取决于主教练的决定，无论他打
算把我放在哪里，我都会遵守教练组
的安排，只要能够带给球队帮助，我去
哪里踢都行。”保利尼奥说。

让保利尼奥踢“中锋”，这一招其
实在海港客场对阵浙江队的下半场时
就用过。值得一提的是，保利尼奥不
仅可以为队友的前插送出有穿透力的
传球，他自己也能在无球状态时成为
前插的一员。与亚泰一战的首粒进
球，就是奥斯卡通过直传找到前插的
保利尼奥，后者跟进直接起脚射门造
成吴亚轲脱手，卡隆于门前获得补射
机会。

同为巴西人，保利尼奥与奥斯卡
之间有着天然的默契，早在保利尼奥
两年前刚加盟海港后，两人就多次在
前场互相协作，打出过不少精彩的渗
透配合。“我们到长春之前，做了很充
分的准备，通过视频分析对对手进行
了解。我们知道这是一支很强的球
队，客场作战很不容易，我们从一开
始就保持了很高的专注度，所有人注
意力比较集中，然后很快取得了进
球。能够在进球的同时还帮助球队
赢球，我感到非常开心。”保利尼奥
说。

“翻倍”红包“我没钱……”
联赛首轮客场战胜武汉三镇，保

利尼奥替补出场梅开二度。赛后，奥
斯卡开起巴西小老弟玩笑：“你是如何
做到仅用两次触球就完成两粒进球
的？”周一晚在长春，保利尼奥被评为
比赛的最佳球员，颜骏凌在离场时“怂
恿”队友“红包翻倍啊”。“我没钱……”
保利尼奥回答道。

虽然是玩笑，但可以看出保利尼
奥在球队中的“开心果”属性。海港队
里素有进球队员在微信群里发红包的

“传统”，这一次又轮到了保利尼奥，他
自然也没忘记。当然，对于保利尼奥
在场上的贡献，队友也都看在眼里。

“他的控球和串联，对球队起到的作用
还是相当大的。”当奥斯卡在场时，保
利尼奥不必承担太多回撤组织的任
务，这也是去年他一度表现不够理想
的原因。相反，一旦保利尼奥能将主
要精力放到前场对方的禁区前，海港
的进攻就有了更多可能性。

上赛季结束后，关于保利尼奥是
否会留队成为海港球迷口中讨论的
焦点。在奥斯卡回归，同时引进巴尔
加斯的情况下，保利尼奥由于位置和
作用略有重叠，被认为有成为替补的
可能。因此，当时外界提议用他去

“换”一名后腰的呼声不小。但是现
在看来，保利尼奥通过自身努力，在
队中获得了一席之地，对海港来说，
如果能将现有人员的特点发挥到极
致，其实同样可以在不同方面给球队
带来帮助。

下一轮，海港队将回到主场迎战
本赛季同样保持不败的成都蓉城，后
者目前积20分暂列积分榜次席。考
虑到成都蓉城阵中同样具有多名进攻
好手，此役必然会是当轮焦点大战。

“成都是一个非常非常强大的对手，我
们在回到上海后有两到三天的准备时
间，对我们来说，主要还是做好赛前对
对手的分析，然后保持注意力集中。
可以肯定的是，这绝对会是精彩的比
赛，希望我们依然能够拿下胜利。”保
利尼奥说。

客场面对亚泰，海港丝毫不敢怠
慢，即便外界眼里前9轮7胜2平的海
港拿下比赛似乎不成问题，可只有海
港和海港球迷自己清楚，这个对手曾
给本方带来过多少麻烦。

上赛季，海港双杀对手，但需要看
到的是，彼时亚泰阵容严重不整。事
实上，在赛会制联赛之前，海港多年在
亚泰的主场捞不到便宜，2017赛季客
场2比4不敌对手，2018赛季的首场
败仗就是拜亚泰所赐。因此，这次到
长春，球队上下都很重视。赛前一天，
海港全队下午抵达长春，主教练哈维
尔与俱乐部高层前后脚抵达球场，前
者需要参加新闻发布会，同时大家还

简单看了一番场地情况和更衣室。
前9轮中，亚泰5胜2平2负，积

17分排在第四。面对海港，或许是过
往的交锋战绩给球队增添了不少底
气，因而比赛一上来，主队就呈现出一
副想要一口吃掉对手的态势。严格来
讲，不能说亚泰的策略有问题，毕竟纵
观开赛以来海港在客场的表现，通常
都是先立足防守以稳为主。不过，让
亚泰方面没有想到的是，海港这一次
在一个环节上做得比较突出，那就是
比以往更早地进入比赛状态，这也是
海港在前几个客场比赛后，教练组向
球队提出的要求之一。

结果，面对亚泰开局阶段的猛攻，

海港很好地予以了应对，并且充分利
用对手右路防线结合部制造机会，在
卡隆门前捅射首开纪录前，他还曾获
得过一次破门良机，当时买提江左侧
禁区角上起球，卡隆后点头球冲顶被
亚泰门将吴亚轲神勇化解。此役若非
吴亚轲发挥出色，海港可能还会创造
更大比分的胜利。

至于防守端，海港同样没有给对
手什么像样的机会，蒋光太与张琳芃
两名中卫很好保持了彼此之间的距
离，令对方的头号射手莱昂纳多只能
频频无功而返。唯一机会来源于海港
的自身失误，好在张琳芃将功补过，用
一次高速回追后的铲断将球破坏。

智取“苦主”海港抢开局出奇制胜
五连胜 六分领跑！

射手之争，后会有7

押保成功 无锋胜有锋
客场战胜长春亚泰，巴西外援保利尼奥赛后被评为本

场最佳。比赛中，他攻入了个人联赛第三粒进球，还间接
制造了卡隆的第一粒进球，甚至如果不是亚泰门将吴亚轲
表现神勇，前45分钟内，保利尼奥就能贡献一传一射。

相比数据上的贡献，如今保利尼奥在海港阵中的更
大价值在于他在前场的多面性，这也是令对手防不胜防
的一个原因。


